

L'HEBDO DU CNDH

N°33 - du 24 au 30 mars 2014

www.cndh.ma

PARTICIPATION DE M. EL YAZAMI AU FORUM DE LA MAP

Le président du CNDH était ce mardi 25 mars l'invité du Forum de la MAP (Maghreb Arabe Presse). Intervenant sur le thème : 'droits de l'Homme : acquis et chantiers', le président du CNDH a exposé les différents acquis de la constitution de 2011. 'La nouvelle loi fondamentale présente des garanties constitutionnelles pour les droits civils et politiques, consacre l'égalité, les droits des catégories vulnérables, les garanties des justiciables, l'indépendance de la justice, la présomption d'innocence, et introduit de nouveaux droits comme l'exception d'inconstitutionnalité, le droit de pétition, ...', a-t-il dit. M. El Yazami a passé également en revue les chantiers majeurs à même de garantir des acquis constitutionnels : la parité, la mise en œuvre de la réforme de la justice (Code de la justice militaire, Conseil supérieur du pouvoir judiciaire, statut des magistrats, Cour constitutionnelle), la liberté de la presse et l'accès à l'information, les libertés publiques, les droits des enfants et les droits des personnes en situation de handicap.

RÉUNION AVEC MM. BIROU ET EL HAIBA SUR LA POLITIQUE MIGRATOIRE

M. El Yazami a tenu une séance de travail le mercredi 26 mars avec MM. Anis Birou, ministre chargé des Marocains Résidant à l'Étranger et des Affaires de la Migration et Mahjoub El Haïba, Délégué interministériel chargé des droits de l'Homme, consacrée à un bilan de la mise en place de la nouvelle politique migratoire du Royaume.

NOUVELLE DYNAMIQUE POUR LA PLATEFORME CITOYENNE

M. Driss El Yazami a reçu le lundi 24 mars lors d'un déjeuner de travail les membres du bureau du comité de pilotage de la plateforme citoyenne pour la promotion de la culture des droits de l'Homme. Objectif : insuffler une nouvelle dynamique au processus de mise en œuvre de la plateforme. La plateforme citoyenne pour la promotion de la culture des droits de l'Homme est un document élaboré selon une approche participative, qui a pour objectif l'appropriation par la société en général et par les acteurs concernés directement par la promotion des droits de l'Homme de la culture des droits de l'Homme. La plateforme a identifié trois niveaux d'intervention, l'éducation, la formation et la sensibilisation.

CONFÉRENCE DES PRÉSIDENTS DES COMMISSIONS RÉGIONALES

M. El Yazami a présidé le lundi 24 mars la conférence régulière des présidents des treize Commissions régionales des droits de l'Homme du CNDH, qui a été consacrée à la rédaction du rapport annuel 2013 du Conseil, ainsi qu'à une première présentation du deuxième Forum mondial des droits de l'Homme que le Maroc accueille fin novembre 2014 à Marrakech, après la première édition organisée par le Brésil en décembre 2013.



المجلس الوطني لحقوق الإنسان
 المجلس الوطني لحقوق الإنسان
 Conseil national des droits de l'Homme

ACCUEIL DE DÉLÉGATIONS

La secrétaire générale adjointe du Conseil de l'Europe (le 25 mars) : M. Driss El Yazami a reçu la secrétaire adjointe du Conseil de l'Europe, Mme Gabriella Battaini-Dracani. L'entretien a notamment porté sur la situation des droits de l'Homme au Maroc et les modalités de collaboration entre le Conseil et le CNDH.

Le Chef de la Délégation de l'Union européenne (le 26 mars) : Le président du CNDH a reçu au siège du Conseil M. Rupert Joy, Ambassadeur, Chef de la Délégation de l'Union européenne. La rencontre a notamment porté sur le renforcement de la coopération entre les deux parties en matière de promotion des droits humains au Maroc.

CRDH

MARRAKECH

POUR UNE GESTION CITOYENNE DU PATRIMOINE

Dans le cadre de la Chaire de l'Université Cadi Ayyad (UCAM) pour la citoyenneté et les droits de l'Homme, la CRDH de Marrakech a organisé le vendredi 28 mars à la Faculté des lettres et des sciences humaines une conférence animée par le Pr Mohamed E Favez sur le thème 'Le patrimoine de Marrakech : Bilan et perspectives, pour une politique citoyenne du patrimoine'. Une convention de partenariat a été signée à cette occasion entre la CRDH de Marrakech et la Faculté des lettres et des sciences humaines.

PARTICIPATION POLITIQUE DES JEUNES

La CRDH de Marrakech a participé le jeudi 27 mars à Marrakech à une conférence sur le thème 'La participation des jeunes et les politiques publiques locales : quel rôle pour la société civile ?'. Organisée en partenariat entre la Faculté polydisciplinaire de Safi et le Forum associatif de Safi, cette rencontre avait pour objectif d'élargir le débat public sur la participation des jeunes dans la vie politique locale.

AL HOCEIMA-NADOR

SOUTIEN AUX CLUBS D'ÉDUCATION À LA CITOYENNETÉ ET AUX DROITS DE L'HOMME

La CRDH d'Al Hoceima-Nador a organisé le vendredi 28 mars 2014 en partenariat avec la Délégation de l'Éducation nationale de Nador, une journée d'information sur le thème 'soutenir et renforcer le rôle des clubs d'éducation à la citoyenneté et aux droits de l'Homme à Nador'. Cette rencontre qui s'inscrit dans le cadre de la promotion des droits de l'Homme a été marquée par l'élaboration de plans d'actions visant la généralisation des clubs d'éducation à la citoyenneté et aux droits de l'Homme à l'ensemble des établissements scolaires de la région.

LAÏYOUNE-ESSMARA

CINQUIÈME SESSION ORDINAIRE

La CRDH de Laïyoune-Essmara a tenu sa cinquième session ordinaire le vendredi 28 mars à Al Marsa à Laïyoune. La session a porté sur l'évaluation du bilan d'activité de la Commission en 2013 et l'approbation de son plan d'action au titre de 2014.

AGADIR

SEPTIÈME SESSION ORDINAIRE

La CRDH d'Agadir a organisé sa septième session ordinaire le dimanche 30 mars à Agadir. Plusieurs points étaient inscrits à l'ordre du jour de cette session principalement la présentation du rapport annuel de la Commission au titre de 2013 et l'adoption de son plan d'action au titre de 2014.